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本刊记者  张景雯  龚  凌

2019中国纸浆市场形势研讨会在厦门隆重召开

由中国造纸协会和上海期货交易所联合主办，中

国纸张纸浆进出口有限公司和厦门国贸纸业有限公司

承办的 2019 中国纸浆市场形势研讨会暨纸浆期货上市

一周年活动于 2019 年 11 月 13 日在福建省厦门市隆重

召开。研讨会由中国造纸协会副理事长王旭华主持。

王旭华副理事长首先向大家介绍了出席研讨会的

领导和嘉宾 ：中国造纸协会理事长赵伟，上海期货交

易所党委副书记、总经理王凤海，中国轻工业品进出

口集团有限公司党委书记、董事长董光弘，中国造纸

协会副理事长、商品纸浆工作委员会主任委员王文健。

中国造纸协会副理事长、商品纸浆工作委员会主

任王文健和上海期货交易所党委副书记、总经理王凤

海分别代表主办方致辞，两位领导感谢与会代表的大

力支持，欢迎大家相聚在风景秀丽的厦门，共同研讨

中国纸浆的发展和未来。

研讨会上，首先由中国造纸协会理事长赵伟做主

题演讲，他演讲的题目是“纸浆纸张产需现状与趋势”。

赵伟结合纸及纸板生产情况、进口情况、出口情况，

国产各类纸浆生产和商品纸浆进口情况，废纸原料进

口情况等方面，分析了当前纸浆纸张产需现状，并预

测了 2019 年进出口总量、生产总量与消费总量。他指 

出，今年商品纸浆会呈现总量增加、需求未减、信心

不足、购销不旺、价格低迷、盈利下降、困难增多的

市场态势。最后，赵伟对纸浆市场后势提出了几点看

法及建议 ：

• 预计后续世界经济大概率还会延续放缓趋势，一

些指标和国际机构的预测都不太乐观，但从国内看，

有力支撑因素还比较多。

• 造纸产销形势基本面没有改变，商品纸浆需求总

量没有减少，纸及纸板生产和消费总量没有大的变化，

基本持平。

• 国际经济贸易增长放缓，外部环境更趋复杂严峻，
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不确定因素增加，信心恢复尚需时间 ；从下半年的走

势看，需求已有回升。

• 废纸进口减量已成定局，国内废纸需求必然增加，

但受回收总量制约，部分原料需求必然转向商品纸浆。

• 预计市场后市会有波动。

• 建议增强理性思维和全局观念及防范风险意识，

加强沟通，形成稳价保供的长效机制。

• 要避免市场投机力量对政策及现象影响的过分 

放大。

接下来芬林集团亚州区总裁宋望球做了主题演讲。

芬林集团是可持续发展的生物经济领域的先行者，集

团采用的可再生木材来自可持续管理的北欧森林。宋

望球根据企业的实际情况对漂白针叶木浆市场做了全

面而细致的分析，全球市场长期向好的结论也让大家

对纸浆业未来的发展充满了信心。

随后巴西金鱼浆纸亚洲区董事总经理杨国华分析

王旭华 王文健 王凤海 赵  伟 宋望球

李荔平杨传博王梦瑶杨国华

了另外一种纸浆——阔叶木浆市场展望。从金鱼公司

实际的运作和发展可以看到，目前纸浆行业正在良性

地运转，在给我们新的思考的同时，也希望这样好的

形势能够健康稳定地保持下去。

众所周知，纸浆期货于 2018 年上市，这对整个行

业来说是个利好消息。上海期货交易所商品二部经理

王梦瑶对纸浆期货这一年的运行情况进行了详细的分

析。她认为，纸浆期货的发展对整个行业发展有巨大

作用。

期货工具在纸浆行业如何具体应用，对此，浙江

永安资本管理有限公司副总经理杨传博做了具体的讲

解。他介绍了如何让期货和纸浆这两个领域共谋发展。

最后，纸浆纸张产品理事会中国总经理李荔平做

了“化学商品浆市场简析”的主题演讲。李荔平通过

具体的数字、图表真实地反映了当前的整个市场动态，

使与会者受益匪浅。 


